

Vivienda de la calle Postas, 11, conocida como Casa de la Emisora.



CIUDAD REAL 4

LA TRIBUNA DE CIUDAD REAL LUNES 21 DE DICIEMBRE DE 2009

►ECONOMÍA

El ICO rescata a 376 empresas viables de la provincia con falta de liquidez

El Instituto de Crédito Oficial concedió 17,44 millones en avales para estas compañías

• En la región, 824 compañías de Toledo recurrieron al ICO para conseguir avales con los que salvaguardar su continuidad, así como 692 de Albacete, 232 de Guadalajara y 193 de Cuenca. En total, casi 100 millones en avales del ICO.

RAQUEL SANTAMARTA / CIUDAD REAL
Las líneas ICO-Liquidez Pyme e ICO-Liquidez para Medianas Empresas del Instituto de Crédito Oficial (ICO), concebidas para proyectos solventes y viables que se enfrentan a una situación transitoria de restricción de crédito, han salvado a 376 compañías de la provincia este año. Para ello se destinaron 17,44 millones de euros en avales, permitiendo mantener de este modo un buen número de puestos de trabajo.

En la región, donde se cerraron un total de 2.317 operaciones de este tipo por un importe que rondó los cien millones de euros, Toledo se posicionó a la cabeza con 824 empresas solicitantes. A continuación se situó Albacete, con 692; por delante de Ciudad Real y sus citadas 376; y después Guadalajara, con 232; y Cuenca, con 193 compañías inscritas.

Además, la financiación del Instituto de Crédito Oficial ha beneficiado en lo que va de año a 540 empresas de la provincia de Ciudad Real, la mayoría de ellas pequeñas y medianas (pymes), por un valor de 34,22 millones de euros, lo que dio lugar a una inversión de 46,23 millones.

Por otra parte, aunque el Instituto de Crédito Oficial potencia la internacionalización de las empresas, tanto con ayudas directas como compartiendo riesgos, lo

cierto es que ninguna sociedad ciudadrealense se adhirió a esta línea de préstamos del ICO y, en toda la región, sólo tres afincadas en Albacete lo hicieron. Y eso teniendo en cuenta que Ciudad Real es la provincia más exportadora de Castilla-La Mancha, a pesar de que la crisis económica también está pasando factura a las compañías en lo que se refiere a sus ventas en el extranjero.

Asimismo, en el capítulo Emprendedores 2009, solamente se cerraron cuatro operaciones en la provincia de Ciudad Real, mientras que en el conjunto de Castilla-La Mancha el número de autónomos que se benefició de sus ayudas ascendió a 32, lo que supuso una inversión de 1,58 millones de euros.

Por su parte, la línea de financiación ICO-Plan Avanza, concebida con el objetivo de fomentar la utilización de las nuevas tecnologías de la información y de las comunicaciones (TIC), ha prestado un total de 2,92 millones de euros a un total de 976 beneficiarios, tanto particulares como empresas.

El Plan Vive 2008-2010, vigente hasta el pasado 31 de julio y destinado a facilitar la adquisición de vehículos con el fin de incentivar la sustitución de los automóviles antiguos por otros menos contaminantes, ha concedido ayudas por medio del ICO a 870 ciudadrealenses por un valor de 8,53 millones de euros, lo que representó una inversión de 13,20 millones.

DESEMPLEADOS. En lo que se refiere al programa para desempleados, solamente 105 personas sin trabajo han decidido aplazar el pago de sus respectivas hipotecas a través del Instituto de Crédito Oficial en lo que va de año. Se-



Vista aérea del polígono industrial de Manzanares. / RUEDA VILLAVERDE

Sólo 105 parados de Ciudad Real han solicitado aplazamientos de sus hipotecas a través del ICO

gún los datos ofrecidos por este organismo, a través de la denominada línea Moratoria-Hipotecaria, únicamente se han aprobado 105 operaciones por un importe total de 600.000 euros, lo que supone un préstamo medio desde el Instituto de Crédito Oficial a los parados ciudadrealenses de 5.714,28 euros. Una pequeña cantidad si se tiene en cuenta que la cifra de de-

empleados registrados en las oficinas del Inem en la provincia no ha dejado de crecer, ni mucho menos, en los últimos meses: al término de octubre creció en 5.086 personas, elevando el total de parados a 46.484. Y en noviembre se sumaron a las listas del paro 547 más para dejar así la última cifra conocida en 47.031 ciudadrealenses sin trabajo (21.603 hombres y 25.428 mujeres).

En el resto de Castilla-La Mancha los datos de demanda de la línea Moratoria-Hipotecaria no son mucho mayores, pese a que las estadísticas de desempleo alcanzan también cotas históricas. En el conjunto de la región se ha dado el visto bueno a 369 actuaciones por valor de 2,44 millones de euros. En este caso Toledo es la provincia donde más solicitudes se

El plan Moratoria-hipotecaria permite aplazar el pago de cuotas en un 50%, hasta 500 euros al mes

han cursado (136), frente a las diez de la provincia de Cuenca. En todo el país se han llevado a cabo más de 10.265 operaciones de este tipo, más de 2.000 en Andalucía.

Esta línea del ICO permite una moratoria en el pago de las cuotas hipotecarias en un 50 por ciento, que se extenderá a lo largo del año 2010 con un máximo de 500 euros mensuales.